

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las próximas

Exposiciones

Se acerca la fecha de inauguración de los dos certámenes españoles que en Sevilla y Barcelona se han de celebrar este año. Con este motivo se repletan los actos de propaganda y a las dos poblaciones designadas para dar a conocer al mundo toda la fuerza y todo el valer industrial, artístico y económico de nuestra patria se aprestan a ejercer su cometido con la mayor dignidad y perfección posibles.

De la misma manera que el ciudadano que se dispone a recibir un huésped ilustre y querido prepara su casa, alhaja sus habitaciones y las provee del mayor número posible de comodidades, no sólo para solaz y recreo del huésped esperado, sino para honra propia, también nosotros, que tantos, tan queridos y tan ilustres huéspedes esperamos, debemos apresurarnos a limpiar y adecantar nuestra casa y a proveerla de todas las comodidades y de todos los encantos de que sea susceptible, que no dejan de ser muchos, para que a la vez que queden complacidos de la visita todos los que quieran honrarnos con ella, podamos también nosotros que dar honrados con su contento y beneficiados con las mejoras que en su obsequio y nuestro provecho hayamos introducido con motivo del acontecimiento.

Muy agradablemente recordamos que gran parte del esplendor que la hermosa ciudad de Barcelona llegó a alcanzar a finales del pasado siglo, hasta llegar a ser indudablemente la primera capital de España y una de las mejores del universo, fué debido únicamente a la Exposición Universal de 1888, llevada a cabo por la iniciativa y casi pudiéramos decir por la sola actuación de aquel benemérito patriota, parcamente elogiado y muy débilmente conocido, que se llamó don Francisco de Paula Rius y Taulat. De entonces le vino a Barcelona el impulso de su hermosísimo ensanche, la construcción de sus mejores vías y el aire de gran ciudad que luego ha podido conservar. Y aquello lo llevó a cabo Barcelona por sus propias fuerzas y casi sin apoyo oficial ninguno. ¿Qué no podrán hacer ahora Barcelona y Sevilla, que tan espéndidamente han sido auxiliadas para este objeto por el Gobierno que nos rige y por España entera? Entre los recuerdos de nuestra infancia, acude a nuestra mente el del agrado con que recibíamos siempre la noticia de que íbamos a tener durante algunos días un huésped en casa; sabíamos que la monotonía de la existencia se iba a romper durante algún tiempo, que íbamos a comer los mejores platos de nuestra cocina casera, que íbamos a disfrutar de diversiones extraordinarias y que, haciendo nuestros padres un esfuerzo sobre sus gastos ordinarios, íbamos a gozar en compañía del huésped de halagos y de obsequios que no nos eran posibles todos los días.

De la misma manera debemos pensar en estos días todos los ciudadanos españoles: vamos a tener huéspedes y vamos a participar de todos los halagos con que el Gobierno y nuestras ciudades les obsequien, pero al revés de lo que pasaba en nuestra casa particular: nuestros huéspedes van a pagar ahora su hospedaje y su visita no ha de redundar únicamente en nuestra honra y satisfac-

En viaje de estudios

Hoy ha estado en esta ciudad visitando el Penal y otros diferentes centros una comisión de alumnos de Derecho de la Universidad murciana.

## DE FÚTBOL

Baracaldo Cartagena

El próximo domingo jugará en nuestro Stadium el Baracaldo de Bilbao contra el Cartagena F. C., en partido del Campeonato Nacional de Liga.

El equipo forastero, que pudimos observar en su encuentro contra el Real Murcia en la Condomina, recientemente, no es de lo peor que ha desarrollado por estos campos, pues desarrolla un juego de pases largos y de gran rapidez, que hace llevar el partido a una velocidad fantástica.

El resultado de 4 a 0, favorable a los realistas, no quiere decir que sean tan superiores a los baracaldenses como el score significa, pues a pesar de que éstos se presentaron en la Condomina con la falta de tres de sus mejores jugadores, hemos de tener en cuenta que el árbitro García Calvo no los dejó ni en una ocasión desarrollar el juego que poseen. Creemos que el equipo bilbaíno es algo mejor de lo que allí pudo apreciarse; por lo menos juega más que el Tolosa y que algún otro equipo de los que recientemente nos han visitado.

Y como, según noticias de aquellos, van a desplegar a ésta su equipo completo, es seguro ha de verse un partido bastante bueno el domingo entre cartageneros y bilbaínos, aunque, desde luego, se de suponer salgan victoriosos los locales.

Los equipos serán:

Por el Baracaldo:

Montalbán; Salgado, Miranda; Arroyo, Larburu, Villegre; Llanas, Germán, Bata, Querricabellita y Eguía.

Por el Cartagena:

Guasch o Jesús; Paz, Monroy; Viaguera, Palahí, Jáuregui; Adolfo, Reyes, Castro, García y Bayo.

C. M.

ción, sino que ha de redundar directamente en nuestro provecho y ventaja.

Pero los hombres, que somos niños toda la vida, hemos de proceder también ahora como procedíamos en la infancia con los huéspedes: ocultando nuestros defectos durante su presencia, dando tregua a nuestras querellas fraternales y sacando a relucir por el contrario, un carácter extraordinariamente dulce, reposado y comunicativo que nos haga agradables y simpáticos. ¿Qué dirán de nosotros los huéspedes, ni qué ganas les han de quedar de volvernos a visitar, si aparecemos a su presencia como niños discolorados y mal educados, siempre grufones y rencorosos; perturbando sus días con nuestras quejillas? El huésped a quien tributemos este recibimiento, abreviará cuanto le sea posible los días de su estancia, se marchará descontento y malhumorado y jurará en su fuero interno no volver a visitarnos, con lo cual todos los esfuerzos que se hubieran hecho para hacer agradable su estancia habrán resultado no sólo ineficaces sino contra-productivos; habrán tirado nuestros padres y habremos tirado todos, por la ventana, el esfuerzo y el dinero. Que tal es, y no otro, el resultado que producen los niños mal educados.

FERNANDO.

Distinción merecida

Al celoso y competente Subdelegado de Hacienda de nuestra población don Manuel Ossorio y Pascual le ha sido concedida recientemente la encomienda de Caballero de la Orden del Mérito Civil, como reconocimiento de la brillantísima gestión que al frente de este organismo administrativo viene llevando a cabo, y en la cual ha sabido con suma discreción aunar la defensa de los intereses fiscales y la cordialidad de relaciones con el elemento tributario, por lo que tan repetidos plácemes y felicitaciones ha mostrado al señor Ossorio la general complacencia y consideración de todo el mundo.

Felicitemos de todo corazón al señor Ossorio y Pascual por la distinción con que ha sido premiado.

## DE AVIACION

Hoy han hecho su presentación a las autoridades de Marina y Ejército los jefes y oficiales de diferentes armas, que en el aeródromo de Los Alcázares están haciendo el curso de aviación.

## Información de Marina

Sobre el orden de colocación de los Cuerpos de la Armada en las formaciones y recepciones a que concurre personal de distintos Cuerpos, en atención a haber pasado a ser político-militares por Real decreto de 11 de marzo del año actual los Cuerpos de Ingenieros Navales e Ingenieros Artilleros, se dispone que el orden de colocación del personal de los Cuerpos patentados de la Armada en los actos oficiales será el que determina la Real orden de 17 de abril de 1918.

En lo sucesivo figurará en el Estado General de la Armada el personal colocado con arreglo al siguiente orden:

Cuerpo General, Cuerpo de Infantería de Marina, Cuerpo de Ingenieros Navales, Cuerpo de Ingenieros Artilleros, Cuerpo de Contaduría e Intervención, Cuerpo de Sanidad (en sus dos Secciones), Cuerpo Eclesiástico, Cuerpo Jurídico, Cuerpo de Maquinistas, Cuerpo de Archiveros, Cuerpo de Secciones de Archivo y Cuerpo de Guardalmacenes.

—Se concede la vuelta al servicio activo por tres años al cabo de cañon licenciado Francisco Rodríguez Gómez, destinado a la Estación de Cartagena.

—Se nombra ayudante profesor de los aprendices Maquinistas que realizan prácticas en la Escuela de Submarinos, al primer Maquinista don Luis Díaz Martínez de la dotación del «Kangaroo» en relevo del también primer Maquinista don Pedro Sánchez Nadal, destinado en la Estación de Submarinos.

—Se concede distintivo de profesor al Comisario de la Armada don José Buttigieg Conesa y Contador de Navío don Rafael Quixal Parres.

—Han sido agraciados con la Medalla de la Paz de Marruecos el Capitán de Corbeta don José Manuel Moreno de Guerra, segundo Maquinista don José Anaya Maestre; segundos Condestables don Bernardo García Herrera y don Luis Fernández María, Escribiente don Mauricio Romero Garriga y Capitán Médico don Francisco Ramallo Biodip.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

## Reingreso en Artillería

Madrid.—Han sido readmitidos en el cuerpo de Artillería los coroneles señores Martínez Carrillo, Sánchez Toledo y Julio Pardo.

## Varias noticias

Madrid.—El Príncipe de Asturias comió en Palacio ayer retirándose al Pardo, después de las once de la noche.

—Esta tarde se reúne bajo la presidencia del Primado la Junta Central de Acción Católica.

El sábado asistirá Estella con las autoridades y cuerpo diplomático a la inauguración en el Palacio del Retiro de la exposición de proyectos para el concurso del faro a Colón.

A día siguiente marchará el presidente a Jerez para donde el día uno saldrá también el conde de los Andes.

—El Embajador de Inglaterra ha recibido el encargo del Rey Jorge de expresar su gratitud por el interés y pruebas de simpatías recibidas de España durante su larga enfermedad.

—Recientemente ha quedado inaugurada en Madrid, la «Casa de Italia», que mantendrá estrecha relación con la «Casa de España» en Roma, de la que son presidentes honorarios el Embajador y los consules italianos. Próximamente se designará la junta de Gobierno.

—Se han recibido noticias en el Ministerio de Marina, procedentes de la Habana, de haber llegado de Nueva York el buque «Sebastián Elcano», habiendo desembarcado un gran recibimiento a los tripulantes, por las autoridades y la colonia española.

Se organizan agasajos en honor de los marinos españoles.

—De Valladolid dicen que convocada por el Alcaide se celebró la reunión de fuerzas vivas quedando constituida la comisión que gestionará la solución del conflicto escolar y el restablecimiento de la normalidad universitaria.

—En Zaragoza muy en breve se celebrará una reunión de padres de estudiantes, con objeto de evitar en lo sucesivo los disturbios y rebeliones. Cuentan con la aprobación del señor Arzobispo y el apoyo del Gobernador para evitar los escándalos que se han producido estos días pasados.

—De Barcelona dicen que el gobernador ha dado órdenes para que la fiesta de día 1 de mayo se celebre como en años anteriores, sin actos públicos, asambleas, mítines, manifestaciones ni reuniones.

Solo se permitirá a los obreros que se reúnan en sus respectivos centros y que una comisión reducidísima entregue las conclusiones del 1 de mayo a las autoridades.

Esta comisión no podrá exceder de cinco personas. Además no se podrán poner limitaciones a la libertad de trabajo, de modo que los obreros que deseen trabajar puedan realizarlo.

Barcelona.—La Asociación de padres de familia ha telegrafiado a Callejo, adhiriéndose a las manifestaciones presentadas por la Asociación de Salamanca.

Madrid.—Se han recibido noticias de Lima, en la que dicen que los valientes aviadores españoles Jiménez e Iglesias, realizaron en la tarde de ayer diferentes visitas siendo recibidos en el Círculo Militar.

Por la noche asistieron al banquete que les ofreció la colonia española.

## El vuelo del aparato "Jesús del Gran Poder"

Madrid.—Se han recibido noticias de Lima, en la que dicen que los valientes aviadores españoles Jiménez e Iglesias, realizaron en la tarde de ayer diferentes visitas siendo recibidos en el Círculo Militar.

Por la noche asistieron al banquete que les ofreció la colonia española.

## Del Extranjero

Roma.—Mañana marchará a Monte Cassino, el cardenal Gasparri, que representará al Papa en la efeméride del Centenario en Abadía.

Desde esta se trasladará a la estación en la mañana de trayecto a Nápoles, rindiéndole honores las tropas italianas.

El domingo oficiará la misa de Pontifical y por la tarde presidirá la procesión de las reliquias de San Benedicto, en el interior del Monasterio.

En Mayo se inaugurará el Monumento al Cardenal Rampolla en la Basílica de Santa Cecilia.

Buenos Aires.—El Arzobispo, ha marchado a Roma, para conferenciar con el Papa.

A su regreso visitará al Rey de España y las Exposiciones.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculo no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las 10:30 «charla lírica» por Federico García Sanchis.

Teatro Circo.—Compañía cómica dramática Adamuz-González. Esta noche a las 10:15 «El solá, la radio, el peque y la hija de Paloma» (3 actos) de Muñoz Seca.

Cine Sport.—Hoy «Miguel Strogoff o el correo del Zú» (primera jornada), por Ivan Mosjinskiy y Tatiana Kovaleva y Tina Melzer. Mañana la segunda jornada.